

El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Setenta y cinco millones de aumento para Guardia civil y de Asalto

Y ESTAMOS EMPEZANDO

Reiteradamente hemos presagado el aumento de cárceles y fuerza pública, al tenor que se so creían, desde las alturas del poder, los valores éticos y religiosos, con la persecución masónica a la Iglesia y sus ministros, iniciada y proseguida desde que se instauró el nuevo régimen.

Ya registramos, en el presupuesto 1932, un aumento de más de veinte millones para Guardia civil y de Asalto, aparte del incremento de la consignación carcelaria.

En el año que ha terminado los ataques a los principios religiosos, han sido más virulentos, con el consiguiente resquebrajamiento de los principios éticos y morales; por tanto, era de esperar un nuevo aumento de fuerza pública, que confirma el presupuesto de 1933, consignando para Guardia civil, de Asalto y Policía, SETENTA y CINCO millones más que en el anterior ejercicio económico.

Todo ello lo encontramos tan natural y lógico, que, sin temor a equivocarnos, a menos que sobrevenga un cambio de frente desde las alturas del poder, en el presupuesto de 1934 veremos aun más aumentadas las consignaciones para dichas fuerzas, porque un año de enseñanza laica, de instrucción atea e irreligiosa ha de sembrar en el campo social nuevos gérmenes de perturbación, que exigirán mayores medios coercitivos, al tenor de lo acaecido en Francia, cuando se impuso la enseñanza laica e irreligiosa.

Para nuestros dirigentes, obseccionados en su irreligión, nada significa la experiencia de otros pueblos, cual si ignorasen que la «Historia es maestra de la vida» como ya afirmaba Cicerón,

Y es que aun no han aprendido que si la religiosidad hace gobernables a los pueblos, la carencia de principios religiosos les hace díscolos e insubordinados.

Porque la ciencia que no está saturada de Religión hace orgulloso al individuo que la posee, a desligarle de toda revelación, de toda tradición y de toda autoridad, para explicar el misterio de los destinos eternos, pretendiendo colocar al hombre en el trono que ocupaba el mismo Dios.

Es la tendencia del racionalismo o ciencia irreligiosa, genera-

dora del orgullo humano que, si se extiende a todos los ciudadanos, arruina a la sociedad.

Los individuos, o se someten voluntariamente al principio de autoridad fundamental y básico en toda colectividad humana, serán sometidos por la fuerza de que disponga aquel principio, porque esa sumisión es indispensable para el orden, sin el cual, perece toda sociedad.

Pero la sumisión está en razón directa de la humildad, que solo engendra en el alma la enseñanza religiosa, en contraposición del racionalismo que es generador del orgullo. Y no se vaya a creer que los humildes sean por más sumisos, rastreros o adaladores; antes al contrario, son los primeros que protestan contra los poderes despóticos, recordando que «se debe obedecer a Dios, antes que a los hombres».

Solo cuando el gobernante quiera suplantarse la autoridad divina, tropezará con la intransigencia de los humildes que llenarán cárceles, soportarán destierros y volverán a regar calles y plazas con sangre generosa, antes que traicionar aquellos santos principios que al hacerlos humildes, les hicieron sumisos y gobernables.

Para gobernar un pueblo de orgullosos, la autoridad recurre constantemente a los agentes coercitivos: Guardia civil, de Asalto, Policía, Vigilancia...; para regir un pueblo de humildes, basta un gobernante, que atente, pere su conducta a los principios de justicia. La enseñanza laica y atea, al hacer orgullosos a los ciudadanos, impone el aumento de fuerza pública, cuyo acrecentamiento señala el menor grado de civilización de los pueblos que la necesitan; mientras, la instrucción religiosa, haciendo humildes a los súbditos suple los medios coercitivos, cuya disminución marca la civilidad de los gobernados.

Con los ataques a la Religión, vamos camino de la barbarie, que sólo se contiene con la represión y el castigo.

SETENTA y CINCO millones de aumento para fuerza pública, en el segundo año de República antirreligiosa, y, aun estamos empezando.

ELIAS OLMOS

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado doña María Maroto después de pasar una temporada en esta con sus hermanos el coronel de Ingenieros navales don José Rubi y su distinguida esposa doña Amalia Maroto.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña María Sánchez Corominas, joven y bella esposa del comerciante de esta plaza don Salustiano Laguna del Fresno.

Nuestra enhorabuena.

—El próximo domingo a las dos de la tarde será obsequiado en el Gran Hotel con un banquete-homenaje el distinguido poeta cartagenero José Benítez de Borja, con motivo del éxito obtenido por su reciente libro «Estampas boboras».

—Con brillantes notas ha terminado la carrera de Maestra Normal la bella señorita Rosario Cervera Cervera, hija del jefe de esta Base Naval Exoma, señor don Juan Cervera.

—Ayer tarde recibió las aguas del bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz la esposa de nuestro amigo don Lázaro Sánchez.

Se le impuso el nombre de Caridad y fué apadrinada por sus tíos don Jaime Cabot y doña Caridad Sánchez.

EFERROS

Se halla mejorado el diputado radical don Angel Rizo.

—Se encuentra muy grave el niño Pepito Blanco Gutiérrez, hijo del tío de Los Dolores don Francisco.

—Se halla restablecido nuestro querido amigo don Gonzalo Cabezas.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad el teniente coronel de Caballería retirado don Antonio Pérez.

LETRAS DE LUTO

En Jerez ha fallecido a los 20 años de edad el Marqués del Real Tesoro, pariente próximo de la Exoma, señora doña Rosario Cervera y Jácome, a la que acompaña fiamos en su sentimiento.

—En Madrid ha fallecido tras larga y penosa enfermedad doña Luisa Rodríguez esposa del coronel de Artillería don Federico Gómez de Membillera.

Su muerte en Cartagena será muy sentida, pues era muy querida de todos cuantos la trataron.

A su distinguida familia acompañamos en su pena.

—Hoy se cumplen tres años del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don Francisco Giménez, alferes que fué de Infantería.

Con esta motivo se han dicho

misas en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, de Santa María de Gracia, concurriendo muchas de sus amistades.

Reiteramos nuestro pésame a su viuda doña Caridad Gonzalez León, hijos y padres políticos.

Gran Hotel

Mañana	1.º	20.121	Barcelona.
The Dansant	2.º	1.788	Valencia.
Precios de costumbre	3.º	31.759	Barcelona.
(Se reservan mesas)	4.º	28.468	Valencia.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Se espera la crisis como resultado del debate político en las Cortes

(Conferencia de la tarde)

Consejo de Ministros

Madrid.—El Consejo celebrado anoche tuvo una parte administrativa y otra de marcado carácter político.

Parece ser que el Gobierno no tiene anuncio oficial de planteamiento de ningún debate político en la sesión de hoy de las Cortes y solamente conocen el orden del día que Besteiro les ha enviado.

En la primera sesión va la interpelección anunciada de Ortega y Gasset (con Eduardo) y después irá la discusión de la totalidad del proyecto de ley de Congregaciones religiosas.

Respecto a los rumores de crisis, el Gobierno no ve nada que pueda justificarlos.

Azaña dió cuenta de la situación política internacional, que el Gobierno juzga de gran interés.

Unos dos horas estuvo el ministro de Instrucción informando sobre régimen de los estudios de ingenieros.

Se trató de las obras del Teatro de la Opera, calculándose en unos dos millones el coste de las que aún faltan por realizar.

Lerroux cree inminente la crisis

Madrid.—Lerroux ha manifestado que ignora cómo se planteará el debate político hoy en la Cámara.

Ante la duda de si llegará a plantearse, por la enfermedad que retiene a Casares Quiroga contestó:

—Pues ¿y el jefe del Gobierno? A mi, ventajillas, no. El debate se planteará se aplazará, si yo lo creo conveniente. El señor Besteiro ha dicho que hoy mis-

mo irá la interpelección sobre los sucesos últimos.

Cree que el debate producirá la crisis, porque se necesita que los socialistas salgan del Poder.

En cuanto a si habrá declaración de disolución, dice que esa cuestión la resolverá el Jefe del Estado.

Declaraciones de Gil Robles

Madrid.—El señor Gil Robles dice que dada que el Gobierno haga las próximas elecciones, pues su división interna es bien patente. El Gobierno procurará hacerse de los votos en los pueblos, pero en las ciudades ya será otra cosa, pues la reacción que rada es muy grande.

El voto femenino será favorable a los partidos extremos.

En cuanto a las declaraciones de Azaña, en las que asegura que se apoya en el Parlamento, dice que cree que aun cuando el Parlamento no le apoye, seguiría gobernando prescindiendo en absoluto de él.

La minoría agraria combatirá la ley de Congregaciones Religiosas, y sobre la del Tribunal de Garantías no se conformarán con que no tenga jurisdicción para enjuiciar la labor de los Gobiernos y de las Cortes actuales.

Lo que haría un Gobierno Lerroux

Madrid.—Guerra del Eip ha declarado que la situación es gravísima, pues el Gobierno, que sorteo con grandes apuros los ataques de las derechas no podrá sortear ahora los ataques de las izquierdas.

El señor Lerroux formará un Gobierno de concentración repus-